

学校だより

袴腰山の風



令和6年4月17日(NO, 1)
大津市立南郷中学校
校長 藤原 祥功

生徒数 417名 (4/17現在)
大津市赤尾町57番1号

☎534-7121 fax 534-7157

[校訓 自主・敬愛・剛健]

新たなスタート!!



目指す生徒像
「進んで学ぶ」
「思いやりがある」
「たかましい」
「郷土を愛する」

私は校長になってから入学式に桜が満開だったことはなく、ほぼ散ってしまっていた残念な記憶しかありませんでした。

今回もこの冬は暖冬であり、4月の入学式には散ってしまっているだろうと残念に思っていた3月でしたが、桜の開花を遅らせる寒い日が続き、春休みは毎日、桜の木を観察することにしていました。つぼみが少しずつ膨らみはじめ、ウグイスが変電所の奥の方で鳴くのを聞くようになり、口笛で「ホーホケキョ！」と吹いていました。するとつぼみが開き始める頃にはウグイスが近くで「ホーホケキョ！」と鳴いてくれるようになりました。うれしくて口笛で「ホーホケキョ！」、それにウグイスが応えて「ホーホケキョ！」、「春が来たね。」と一緒に喜んでいるかのようでした。

そして、いよいよ4月6日(土)に目測で南郷中学校の桜が満開となりました。4月8日(月)は満開の桜の下、新2,3年生たちが登校できました。11時過ぎに強めの雨が降りましたが、その後は雨も上がり午後の入学式では155名の新入生たちが「ドキドキ! ワクワク!」で入学しました。今年度は吹奏楽部の生演奏で入退場に花を添えてくれました。校歌紹介では生徒会執行部メンバーも参加して歌ってくれました。吹奏楽部、執行部のみなさん、ありがとうございました。そして準備片付けと頑張ってくれた2,3年生のみなさんもありがとうございました。みんなで新入生を迎えることができたとてうれしかったです。

さて、昨年度の3学期終業式と今年度の始業式で、生徒たちに2つお願いしました。1つ目は「自分のことを好きになってください」とお願いしました。自分の嫌なところも含めて自分を認め自分を好きになると、心が安定し少々のことでも挫けず、ポジティブな考え方で前を向くことができることを伝えました。2つ目は「人の縁を大切にしてください」とお願いしました。出会った人の言葉が、後に自分を助けてくれたり、人生の道を開く鍵になったりすることを伝えています。そして、入学式の式辞でも同様に新入生に伝えています。

今年度は「自分のことを好きになる」と「人の縁を大切にする」の2つをテーマにして生徒のみなさんも教職員も、お互いの輝くところを讃え合って笑顔輝く南郷中学校を創っていきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様も、このテーマと一緒に子どもたちを盛り上げていただければ有り難いです。どうぞ、ご理解・ご支援をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

保護者の皆様、地域の皆様も、このテーマと一緒に子どもたちを盛り上げていただければ有り難いです。どうぞ、ご理解・ご支援をいただきますよう、よろしくお願いいたします。



新しい先生を紹介します

教 頭	堂坂 充宏	保体	北大路中学校より	教 諭	最上 玲太	数学	市教育委員会より
教 諭	江川 義明	技術	愛知中学校より	教 諭	森崎 亮	家庭	日吉中学校より
教 諭	中村 光	英語	新規採用	臨時講師	谷口 縁	音楽	日枝中学校より
臨時講師	中村 奉	国語	県立聾話学校より	臨時講師	谷口 瑠菜	理科	富田林市立第一中学校より
臨時講師	川島 真由	社会	京都市立二条中学校より	臨時教諭	谷口 雷藏	保体	新規採用
教 諭	藤川 尚己	拠点校指導員		非常勤講師	小野田 純子	英語	初任者後補充
特支アシスタント	齋藤 慶子	石山中学校より		学校生活支援員	増田 和代	新規採用	

対面式

9日(火)には対面式がありました。全校生徒で実施しました。生徒会執行部主催で、授業と部活動そして生徒会活動をわかりやすく説明してくれました。

授業スタート

10日(水)から給食がスタートしました。教科の授業も始まり、12日(金)3年生は第1回実力テストでした。ちょっと疲れたでしょうか？



1年生仮入部

15日(月)、16日(火)、18日(木)の3日間は授業後、1年生の仮入部があります。2,3年生はうれしくてモチベーションも上がります。

そして、23日(火)には本入部となり部活ごとにミーティングがあります。自分のやりたい部活動を見つけて頑張ってもらいたいと思います。なお、部活保護者会は5月8日(水)に予定されています。

1年生スマホ安全教室

4月16日(火)6校時に、滋賀県警察本部サイバー犯罪対策課 瀧 直人様と大津警察署生活安全課 石原 真弓様を講師にお招きして、スマホ安全教室を実施しました。正しく使えばとても便利、しかし誤った使い方をすると被害者にもなるし、加害者にもなる非常に危険なツールです。講師の先生からやさしく丁寧に学びました。



全学年授業参観&1,2年学級懇談会 &第1回進路説明会(3年生保護者対象)

4月25日(木)6校時に全学年授業参観があり、その後1,2年生の保護者の皆様は学級懇談会を開催します。3年生保護者の皆様は体育館にて第1回進路説明会を開催します。また、修学旅行についても併せて説明させていただきます。

新学級での子どもたちの様子を参観いただければ幸いです。懇談会、進路説明会后、個別にご相談があるようでしたら、事前にご連絡ください。どうぞよろしくお願い致します。

第40回大津っ子まつりポスター原画募集にて

本校から11名が応募し、3年 伊藤 咲良さんの作品が、「優秀作品」に選ばれました。おめでとうございます。

応募作品は5月7日(火)~17日(金)まで、市役所本館1階市民ギャラリーにて作品展が開催されます。

なお、5月19日(日)に皇子が丘公園にて「大津っ子まつり」が開催されます。その時に伊藤さんの表彰式もあります。

令和6年度滋賀県中体連主催大会について

① 今年度より県中体連主催大会(春季・夏季・秋季)において、地域クラブ活動からの参加が冬季(駅伝・スキー・スケート)を除き可能となります。参加希望の地域クラブは昨年度3月に申請済み(×切)です。

中学校部活動と地域クラブ活動の両方で参加することはできないため、所属を明確にする必要があります。地域クラブに加入されている場合は地域クラブにご確認ください。

4月23日(火)の部活動本入部の各部のミーティングで顧問から生徒にも説明をします。さらに、5月8日(水)部活動保護者会にて顧問より説明し、必要な方には参加区分確認票をお渡しします。

② 本校に設置されていない運動部の個人競技で、本校から大会参加を希望される場合は4月中(できるだけ早く)にご連絡いただきご相談ください。

今後の学校の動き

- ☆4/18(木)：3年生対象全国学力・学習状況調査(国・数・質問調査)
- ☆4/23(火)：1年生部活動本入部&部活動ミーティング
- ☆4/25(木)：6校時授業参観&1,2年生学級懇談会&3年生進路説明会
- ☆4/25(木)~26(金)：検尿1次
- ☆4/27(土)~29(月)：3連休(ゴールデンウィークスタート)
- ☆4/30(火)：1年生葛川ふるさと体験学習事前指導
- ☆5/01(水)~02(木)：1年生葛川ふるさと体験学習(一泊二日)
- ☆5/03(金)~06(月)：4連休(ゴールデンウィーク終了)
- ☆5/07(火)：3年生実力テスト②、あいさつ運動
- ☆5/08(水)：5校時授業参観、部活動保護者会
- ☆5/09(木)：体育大会(6/13)選手決め、3年生歯科検診
- ☆5/13(月)：生徒総会リハーサル、1年生心電図検査
- ☆5/14(火)：生徒総会
- ☆5/16(木)~17(金)：春季大会(残留生徒は自宅学習)
- ☆5/20(月)：質問教室
- ☆5/21(火)：質問教室
- ☆5/23(木)：中間テスト1日目1~4校時テスト、給食後下校
- ☆5/24(金)：中間テスト2日目1校時テスト&避難訓練(6校時)
- ☆5/28(火)：3年生修学旅行事前指導
- ☆5/29(水)~31(金)：3年生修学旅行

令和6年度スタートにあたり、保護者の皆様のご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

